

Bilan actuel de l'interventionnel et impact sur la pratique chirurgicale

Gérard MORVAN, André CHAYS

Résumé

L'approche diagnostique et thérapeutique mini-invasive trans-orificielle ou trans-pariétale (« l'interventionnel ») progresse rapidement et inexorablement. Cette révolution a gommé le clivage traditionnel médecine/chirurgie et favorisé l'émergence de sous-spécialités avec de nouvelles exigences de formation et donc d'accréditation. Elle a rendu les opérateurs dépendants de la technologie et nécessite une transformation des sites opératoires.

L'intégration de ces nouveaux modes opératoires est actuellement variable selon les spécialités. Le développement de ces nouvelles approches influencera la répartition territoriale des centres experts afin de faciliter un accès égal de la population à ces centres, modifiera l'exigence de résultats et requerra un recueil exhaustif de ces actes médicaux.